

Madrid, 10-IX-48.

Sr. D. José Ferrater Mora  
315 West Madison Street  
Baltimore, Md., U.S.A.

Mi querido amigo: He recibido su carta del 3, y le agradezco su diligencia en contestar a la mía y ocuparse de mis encargos, a pesar de su ajetreo con las maletas y los traslados. Yo también, aunque en menor escala, he andado con equipajes a la vuelta del veraneo, que con dos niños obliga a desplazarse con el Arca de Noé. Le deseo que se encuentre cómodo y gratamente en Baltimore. Por cierto, ya que ve usted a Salinas, déle recuerdos míos muy afectuosos; precisamente en estos días he estado escribiendo un artículo sobre él, para "La Nación" de Buenos Aires, y se lo incluyo para que se lo dé a leer; me gustará saber qué le parece. También he escrito el artículo sobre Salinas en un "Diccionario de literatura española" que publica, bajo mi dirección, la Revista de Occidente, y del que tengo una montaña de pruebas sobre la mesa.

Muchas gracias por los libros cuyo envío me anuncia, y que sin duda me serán muy útiles. Crea que estimo en lo que vale tanta amabilidad. No se moleste mucho buscando libros difíciles de hallar; si buenamente los encuentra, le agradeceré su envío, pero no pierda tiempo en ello, porque el de usted será tan escaso como el de todos los que tenemos que esforzarnos constantemente. Le he pedido "El tema del hombre", y se lo mandaré en seguida; también le mandaré mis separatas, y una antología hecha por mi mujer, Lolita Franco, titulada "La preocupación de España en su literatura", que quizá le interese leer. Tan pronto como lleguen o salgan mis cosas pendientes, las recibirá usted. Y dígame si alguna cosa más le interesa. Cuando el director de la Revista de Psicología llegue a Madrid, le pediré unos ejemplares para que vea usted las notas de sus escritos.

Este verano he estudiado bastante detenidamente la "Mathematical Logic" de Quine, que es clara, seria y muy útil; en realidad, en la lógica simbólica es siempre más el ruido que las nueces, pero hay nueces, y vale la pena romper la cáscara; Greenwood ha visto bien algunos puntos de la logística, en comparación con la lógica sensu stricto; pero tampoco tiene de ésta una idea suficiente. Estoy tentado de reunir y sistematizar en forma concisa mis ideas sobre la lógica del pensamiento concreto, que apunto en la "Introducción", porque interesaría empezar a llamar la atención sobre esa vía a los que se ocupan como especialistas de problemas lógicos, sin entrar en la filosofía en su integridad, que es donde únicamente tienen esas ideas, claro es, su lugar sistemático y su plena eficacia.

Espero su Diccionario; tengo vivo deseo de conocerlo; y le hablaré de él en extenso, con ánimo de la más cordial cooperación. Labor tiene compuesta hace tres años una extensísima Antología filosófica dirigida por mí, pero no acaba de lanzarla; me prometieron que estará dentro del año, pero no me fio del todo.

¿Qué hay de filosofía, y en general de vida intelectual, en Baltimore? ¿Qué ha publicado Salinas después del 36? he visto referencias de un par de cosas suyas, pero no las he conseguido. Si pudiera mandar-melas, se las agradecería mucho, porque ya ve usted cuánto lo he adm-

rado siempre. Si alguna cosa mia le interesa, con eñ mayor gusto se la enviaré.

Dentro de unos días tendré precisados mis planes de trabajo para este curso, y ya le hablaré de ellos. En espera de sus noticias, un saludo muy cordial de su buen amigo

Julian María

En Soria me habló de usted con viva simpatía mi amigo Heliodoro Carpintero, que lo recuerda de Barcelona, y me encargó que lo saludase afectuosamente en su nombre.

cont. 24/1/48.